SENAG

Viviana Aragno, Directora del IPA

Es un gusto para nosotros comunicarnos de nuevo con ustedes en una Edición Especial de Segunda Línea.

Como muchos de ustedes saben el próximo año tendremos el gran desafío de transitar juntos el III Congreso Catequístico Nacional en la localidad de Morón, Provincia de Buenos Aires. En este año hemos ido celebrando encuentros locales para ir preparando los corazones de las comunidades que van caminando juntas hacia el lema "Anticipar la aurora, construir la esperanza".

Del 19 al 21 de septiembre tuvo lugar en la Casa Franciscana de San Antonio de Arredondo el *Primer Seminario Catequístico Nacional* (SENAC) que ha sido impulsado por la Comisión Episcopal de catequesis y ha estado a cargo del Instituto Superior de Catequesis Argentino (ISCA), en la persona del Padre José Luis Quijano. Participamos laicos, sacerdotes, religiosos y religiosas, obispos y sumamos un total de 160 creyentes en el Dios de Jesús en búsqueda reflexiva de pistas para la iniciación cristiana en el aquí y ahora.

Han contribuido en la reflexión compartiendo miradas y caminos: el hermano Enzo Biemmi, presidente del Equipo Europeo de Catequesis, de la congregación de la Sagrada Familia. Muchos de sus aportes han sido relevantes, especialmente uno que coincide con la mirada del Hno Pedro Gil Larrañaga, quien nos visitara hace muy poco y tiene que ver con poder ir haciéndonos cargo de habitar una Iglesia que empieza a visualizar que no mana ya de ella el hecho evangelizador por diversidad de motivos, sino que más bien comienza a

ser evangelizada por la cultura implacablemente, cultura en la que y por la que Dios se manifiesta.

El padre Carlos María Galli, doctor en Teología, se ha referido a la nueva evangelización a través de un recorrido histórico señalando la prioridad de la pastoral catequística en el proceso evangelizador.

El hermano Balbino Juárez, experto en catequesis en el Consejo Episcopal Latino Americano (CELAM), sus aportes han sido más que interesantes en toda su extensión, tal vez por ser latinoamericano, la reflexión se presentó más cercana, desafiante y su mirada nos ayudó a pensar en torno al valor de los itinerarios como así también en cuanto a la importancia de reforzar y acompañar la formación de los categuistas.

Si quieren sus aportes concretos pueden consultar el link: http://www.isca.org.ar/senac/expositores.php. Allí en la parte superior hallarán pestañas en las que encontrar más material.

Hubo también espacios de exposición e intercambio sobre diversas temáticas:

- La iniciación cristiana. Un gran sacramento. Pbro. Lic. Fabián Esparafita
- Hacia nuevos rumbos en la catequesis. Lic. Luis Benavides.
- Una experiencia de catequesis con catequistas. La modalidad del catecumenado en la formación de los catequistas.
 Prof. Beatriz Carriego.
- La iniciación cristiana con jóvenes y adolescentes. Lic. Estela Guita y Prof. Juan Manuel Romero.
- Nuevos tipos de creyentes en la Iglesia. Lic. Santiago Peluffo y Prof. Ana Gabarrot

- La vertiente kerigmática de la iniciación cristiana.

 Padre Lis. Gerardo Ramos
- De la interioridad a la espiritualidad, todo un camino de iniciación. Lic. Viviana Aragno, IPA
- Como utilizar la música en la catequesis... y no morir en el intento. Prof. Carlos Seoane
- **YouCat, un catecismo para jóvenes.** Padre Alderico Dolzani
- Biblia y Catequesis. Lic. Marcelo Murúa

Los aportes aquí mencionados pueden encontrarlos en: http://www.isca.org.ar/senac/aportes.php

Es importante destacar la presencia del obispo de la Iglesia Ortodoxa de Antioquía, uno de sus sacerdotes y un diácono que han acompañado comunitariamente todo el proceso de este Seminario

Las temáticas más relevantes han tenido que ver sin duda con los procesos de iniciación cristiana, la formación de categuistas, el sentido de nuestras prácticas pastorales. El IPA prestó su adhesión al Seminario desde sus inicios, y acompaña el proceso de construcción del documento final, con muchas granas de contribuir juntos al III Congreso Catequístico de 2012.

Esperamos sinceramente procesos de construcción colectiva y reflexión profunda en lo que nos queda hacia el Congreso.

Para cerrar agradeciendo a trade el equipo organizador y poniéndonos al servicio de una Iglesia que se va haciendo Reino, retomamos las palabras de cierre del querido Padre Laz zaletta: "Todo ha sido una expresión de catequistas alegres compartiendo el amor de Jesús en medio. Pasado el mediodía del 21, cuando la primavera rebalsaba de juventudes al lado del Lago San Roque, cada participante de este SENAC ha partido con el alma llena de ilusiones, de proyectos y la esperanza de que el Espíritu Santo sigue guiando la catequesis de la Iglesia Argentina".

Un gran abrazo sabiendo que en cada paso liberador que nos proponemos, vamos siendo libres para nacer de nuevo en comunidad.

De muchos lugares del país nos hemos reencontrado, ha sido un hermoso espa cio para abrir al diálogo participativo, hace tiempo no lo hacíamos y siempre es bueno que las comunidades puedan encontrarse, disentir, acordar, recordar, hacer memoria y celebrar el sentido último de la fe que nos une.



Preocúpense primero por amar, nada de pensar en ser justos ni de liberar a otros, ni de hacer las cesas bien. Primero amar... el resto vendrá solo.

Pedro Gil Larrañaga - EDPEL Agosto 2011